
【一問一答方式
（２回目から）】 25分

14 13 小田　　徳顕

13 32 古家　　　勉

日本共産党 【一括方式】 15分

市民クラブ 【一括方式】 15分

【一問一答方式
（１回目から)】 15分

【一括方式】 20分

12 9 田山　　藤丸

11 10 鶴　　　 大地

自民党市民会議
【一問一答方式
（２回目から）】 25分

自民党市民会議

【一括方式】 30分

9 15 自民党市民会議

自民党市民会議8 2 本田　　博之

10 6 宮田　　京子 市政会

7 16 山下　　廣大 自民党市民会議 【一括方式】

公明党 【一括方式】 20分

20分

6 3 新川　  英之

20分

自民党市民会議 【一括方式】 30分5 7 黒川　　英朗

自民党市民会議 【一括方式】 30分

市民クラブ 【一括方式】

4

25分

2 1 柴田　　英樹 市政会 【一括方式】 15分

甲斐　　義博

3 23 柴山　　賢一

【一括方式】

６月27日

(火）

６月26日

(月）

佐世保市議会

令和５年６月定例会　個人質問順序

質　問　日 順序
議席

氏　　　　名 所　属　会　派 質問方式
質問

番号 時間

1 31 小野原　　茂 市民クラブ

8



 1 

 

○ 小 野 原  茂  （２５分） 
【一括方式】 

 

１ 佐世保市の歴史を振り返って 

 ○ 佐世保市における近代化遺産の取扱いについて 

 ○ 日本遺産を生かした観光振興について 

 

 

 

 

  

 

  

 

 



 2 

 

○ 柴 田 英 樹  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 子どもたちの外遊びについて 

子どもたちの外遊びの重要性について、また外遊びが子どもたちの成長や発達

に与える影響について認識を伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公園の利用制限について 

公園の利用制限はどのような基準や理由に基づいて設けていますか。また市全

体の割合としてどのくらいの公園が利用制限の対象となっていますか。  

 

 

 

 

 



 3 

 

○ 柴 山 賢 一  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ アーバンスポーツの活用について 

 〇 アーバンスポーツの現状について 

 ○ 「佐世保らしいスポーツ」の活用について 

 ○ アーバンスポーツの今後の取組について 

 

 

 

  

  

 

 

 

２ 俵ヶ浦半島全体の自然観光公園化について 

 〇 クルーズ船観光客の受入れに向けた対応について 

 ○ 官民連携による観光公園等の活用策の検討について 

 ○ 俵ヶ浦半島全体の活性化に対する市長の思いについて 

 

 

 

 

 

 

 



 4 

 

○ 甲 斐 義 博  （３０分） 
【一括方式】 

 

１ 自衛隊員の環境改善について 

 〇 崎辺東地区の岸壁整備後の公共交通機関について 

 ○ 女性隊員が増える状況下で、退職抑制策としての２４時間保育について  

 

 

 

 

２ 人口減少問題への取組について 

 〇 企業誘致、特に防衛産業の誘致状況について（問題点と対策）  

 ○ 市外・県外からの採用者・入学者の定住促進策について 

 ○ 独身者の出会いの場を増やす政策について 

 

 

 

 

３ Ｊアラート発令時の対応について 

 ○ 市民への周知状況 

 ○ 学校、地区自治協議会等での教育・訓練の現状と今後の方針  

 ○ 地下避難所の指定状況と今後の方向性 

 

 

 

 

４ 米空母「ニミッツ」寄港時の対応について 

 ○ 飲食業等への情報提供 

 ○ タクシー不足問題 

 ○ 経済効果 

 

 



 5 

 

○ 黒 川 英 朗  （３０分） 
【一括方式】 

 

１ 桜馬場交差点及び踏切改良工事計画について 

  交差点・踏切の改良工事計画は相当の年数が経過しているにもかかわらず、あ

まり進展が見られない。 

  今後の具体的な見通しについて問う。 

 

 

 

 

 

 

 

２ 宇久地区における諸問題について 

 ○ 公共施設統廃合に伴う柔軟な施設活用策について 

 ○ 宇久高校に対する今後の支援策について 

 

 

 

  

  

 

 

 

３ 自治会・町内会活動の負担軽減、支援策について 

  昨今負担が一段と増している自治会・町内会活動に対し、さらに一歩踏み込ん

だ支援策の必要性について問う。 

 

 

 

 



 6 

 

○ 新 川 英 之  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 本市の地域公共交通政策について 

 〇 今後の公共交通の取組について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 視覚障がいのある児童・生徒に対する取組について 

 〇 本市における視覚障がいのある児童・生徒に係る教育環境整備及び教育支援

について 

 

 

 

  

  

 

 

 



 7 

 

○ 山 下 廣 大  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ コロナ禍からの経済回復について 

企業や個人事業主、とりわけ飲食店は多くの店が苦しみ、いまだコロナ前に回

復はしていない。様々な施策で佐世保市を明るく元気にしていく必要があると思

うが、今後どのようなサポートを行っていくのか。 

 

 

 

 

 

 

 

２ 学校生活におけるコロナ禍からの日常の回復について 

小中学校の学校生活は、どのような変化をしているのか。また、佐世保市とし

てはどのような姿を理想と掲げていくのか。 

 

 

 



 8 

 

○ 本 田 博 之  （３０分） 
【一括方式】 

 

１ 市立小中学校におけるいじめ重大事態について 

市立小中学校でいじめ重大事態が発生した場合における関係者への向き合い方

を中心とした、学校・教育委員会の初動・現状・今後の対応について伺います。  

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 子どもの学校外におけるクラブ・教育活動等について 

国の方針に基づく部活動の段階的な地域移行に伴い指導するクラブ活動、また

は通塾などの学校外教育に係る子育て世帯の経済的負担に対する考え方を伺いま

す。 

 

 

 

  

  

 

 

 



 9 

 

○ 角 田 隆 一 郎  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 新型コロナワクチンの効果とリスクの広報について 

 ○ 市内の予防接種健康被害救済制度の認定を受けた方の概要と、市内で現在ま

での接種後死者、重篤な副反応の方のそれぞれの概要について  

 ○ ワクチン接種時のインフォームドコンセントの現状について 

 

 

 

 

  

 

 

２ 帯状疱疹の予防接種の費用補助について 

 ○ 帯状疱疹の現状と市の予防接種の費用補助について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 旧吉井行政センター周辺の環境整備について 

 ○ 旧吉井支所の解体に伴い、道路拡幅等による車両渋滞対策、トイレ設置等、

官民連携で地域環境の改善を図るという市長の考えと実現への工程について  

 

 

 

 

 

 



 10 

 

○ 宮 田 京 子  （１５分） 
【一問一答方式（１回目から）】 

 

１ 敬老・福祉パスの運用について 

バスの減便に伴い、敬老・福祉パスを松浦鉄道にも広げてほしいという声があ

るが、市の考えを問う。バスと鉄道との連携について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 地域支え合い事業の展望について 

生活支援体制整備事業について、市内全圏域に設置が完了し本格運用から２年

が経過、現状と課題を問う。担い手の拡大やマッチングアプリ導入の可能性など、

今後の展望を伺う。 

 

 

 

 

 

 



 11 

 

○ 鶴  大 地  （２５分） 
【一問一答方式（２回目から）】 

 

１ 「行政経営」について 

  宮島市長が就任し佐世保市行政も新体制となる中、行政経営戦略サイクルや財

源確保等の「行財政運営」に着眼し、今後の方針を伺います。  

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 「放課後児童クラブ」について 

  宮島市長の公約である「小学校内への放課後児童クラブの設置を促進」につい

て、その方針を伺います。 

 

 

 

 

  

 

 

 



 12 

 

○ 田 山 藤 丸  （２５分） 
【一問一答方式（２回目から）】 

 

１ 通園バスの安全安心な運行体制について 

 ○ 現状と課題、今後の見通しについて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 警察署の再編に伴う移転・統合について 

 ○ 現状と課題、今後の見通しについて 

 

 

 

 

 

 

 

３ 相浦地区の複合的なまちづくりについて 

 ○ 現状と課題、今後の見通しについて 

 

 

 

 

 



 13 

 

○ 古 家  勉  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 公共施設の適切な受益者負担と利用について 

 〇 利用料金改定の見通しについて 

○  小中学生のスポーツ施設の優先利用について 

 

 

 

  

  

 

 



 14 

 

○ 小 田 徳 顕  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 市長の政治姿勢について 

市長の政策において下記の点について見解を問う。 

 ○ 市長の基本姿勢について 

 ○ 石木ダム建設について 

 〇 ＩＲ（カジノを含む統合型リゾート）について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 自衛隊への個人情報提供について 

  今年度から自衛隊への名簿提供について除外申請を受け付けているが、その情

報周知について本市の見解を問う。 

 

 

 

 

 

 

 


